

Rückblick auf Einführung, Hoch und Abstieg zur Parität

Egg, 23. August 2022: Der heutige Blog-Eintrag dürfte als einer der kürzesten Beiträge in die Geschichte unserer Firma eingehen. Zwei oder drei Sätze zum neu verwendeten Wechselkurs zwischen dem Euro und dem Schweizer Franken sollen aber doch angefügt werden, auch wenn neu einfach die Parität von 1 zu 1 zur Anwendung gelangt.



Kleine Eurogeschichte anhand unserer Preise

Ein Blick in die firmeneigene Datenbank zeigt, zum ersten Mal taucht der Euro am 8. Juni 1998 auf. Die Postfinance kündigt an, dass per 1.1.1999 der Euro eingeführt würde und dass es neu auch Euro-Konten gebe. Mitte 1999 wurde der Euro (neben den DM) auch auf unserer Preisliste aufgeführt.

Professional-Linie

1,28 Mio Seiten (20000 Akten)

	Währung	Fr	DM	Euro
Professional		79.80	97.60	49.90
Professional & OCR-Option		199.80	244.30	124.90

Business-Linie

	Währung	Fr	DM	Euro
Business (1-er Lizenz)**		297.60	363.80	186.00
Business (5-er Lizenz)		1190.40	1455.10	744.00
Business (10-er Lizenz)		2083.20	2546.50	1302.00
Business (1-er Lizenz + OCR)		457.60	559.40	286.00
Business (5-er Lizenz + OCR)		1830.40	2237.40	1144.00
Business (10-er Lizenz + OCR)		3203.20	3915.50	2002.00
Barcode-Option		796.80	974.00	498.00

Nebenbei erwähnt sei, die Preise in Schweizer Franken wurden zwischen 1998 und 2022 eher reduziert, die Einstiegsversion kostet heute 90 Franken/Euro, dies mit der Texterkennung. Damals waren es (OCR-Option) 199.80. Die ersten Euro-Buchungen finden sich aus dem Jahre 2000.

Kurzes Euro-Hoch mit stetigem Abstieg zur (Unter-)Parität

Zwischenzeitlich (2005-2007) notierte der Euro gegenüber dem Schweizer Franken bei ca. 1.70. Dokumentiert ist ferner, dass der Wechselkurs Euro zu CHF im Jahre 2010 von 1.50 auf 1.40 angepasst wurde, dazu

<https://archivista.ch/cms/de/aktuell-blog/blogs-2010/euro-und-scanning>.

Letzmal angepasst wurde der Kurs auf 1.1 im Mai 2015, dazu

<https://archivista.ch/cms/de/aktuell-blog/blogs-2015/version-2015v>.

Per sofort werden die Preise nun 1 zu 1 geführt, auch wenn der Euro-Kurs aktuell noch bei 0.96 Franken notiert. An dieser Stelle sei zudem noch kurz angeführt, wie der Wechselkurs bei unseren Produkten festgelegt wird. Grundsätzlich werden nur 0.1-Euro-Schritte kalkuliert. Dabei versuchen wir den Wechselkurs möglichst lange gleich zu belassen. Konkret würde der Euro-Kurs auf 0.9 gesetzt, sofern der Euro auf unter 0.91 zum Schweizer Franken fallen würde. Auf der anderen Seite würde der Euro erst dann wieder auf 1.1 gesetzt, wenn der Euro bei 1.09 notieren wird.